
1 
 

ACTA N.º 028-CERO VEINTI OCHO 1 

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL DEL 28 DE JUNIO DEL 2 

2022 3 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 4 
Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 5 
Chimborazo, hoy martes, 14 de junio del 2022, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 6 
Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, siendo 7 
las 8H45, se reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, DR. 8 
JOSÉ SAYAY (asiste de forma virtual), MANUEL YUQUILEMA Y ALBERTO MISHQUE, 9 
Concejales del GADMCG, Abg. Marlene Caín Ortiz, Secretaria General de Concejo del GADMCG 10 
respectivamente,  para tratar los  puntos del Orden del día constantes en la CONVOCATORIA; 1. 11 
CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 12 
ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL  14 JUNIO DEL 13 
2022. 3. INFORME SEMANAL DE ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN QUISHPE ALCALDE 14 
DEL GADMCG. 4. LECTURA DE COMUNICACIONES. 5. ASUNTOS VARIOS. 6. 15 
CLAUSURA. El mismo que es puesto a consideración del pleno de concejo Municipal por la máxima 16 
autoridad. concejal Manuel Yuquilema; aprobado, concejal Ángel Chuto: aprobado; concejal 17 
Alberto Mishque: aprobado; concejal Dr. José Sayay; aprobado; Vicealcalde Segundo Guashpa: 18 
Aprobado. Alcalde Delfín Quishpe; aprobado; en consecuencia, se aprueba el orden del día de la 19 
reunión ordinaria de concejo municipal del 28 de junio del 2022, DESARROLLO 1.- 20 
CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 21 
ALCALDE. Por Secretaría se constata el Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 5 22 
señores concejales, esto es los señores: ÁNGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, JOSÉ SAYAY, 23 
MANUEL YUQUILEMA y ALBERTO MISHQUE, contando con el Quórum Reglamentario 24 
correspondiente para su instalación. El Señor alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión 25 
ordinaria de Concejo Municipal siendo las 8h45; 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE 26 
SESIÓN ORDINARIA DEL 14 DE JUNIO DEL 2022. Una vez que la señora secretaria procede a 27 
dar lectura al acta y resoluciones de la Sesión Ordinaria del 14 de junio del 2022, menciona que dichas 28 
actas fueron remitidas a cada uno de los correos electrónicos de los señores ediles concejales para su 29 
revisión y consecuentemente su aprobación. Por cuanto se procede con la aprobación del punto en 30 
mención; concejal Manuel Yuquilema; aprobado, concejal Ángel Chuto: aprobado; concejal 31 
Alberto Mishque: aprobado; concejal Dr. José Sayay; aprobado; Vicealcalde Segundo Guashpa: 32 
Aprobado, alcalde Delfín Quishpe; aprobado; en consecuencia, Por unanimidad Mediante 33 
Resolución Nro. 0104-C-GADMCG-2022, RESUELVE: Aprobar el acta y resoluciones de 34 
sesión ordinaria de concejo municipal del 14 de junio del 2022. 3. INFORME SEMANAL DE 35 
ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFIN QUISHPE ALCALDE DEL GADMCG. Alcalde Delfín 36 
Quishpe: señores concejales lamentablemente no se ha podido realizar algunas actividades durante 37 
estos por diferentes motivos que está atravesando el país, existes manifestaciones, bloqueos de vías 38 
principales, por lo que el desenvolvimiento laboral no ha sido factible, como municipio hemos tratado 39 
de apaciguar algunas manifestaciones, ha existido críticas por parte de políticos diciendo donde están 40 
los trabajadores, alcalde, concejales, este tipo de manifestaciones hemos tratado de controlar hemos 41 
explicado cual es nuestra posición política a nivel nacional, hemos coordinado con la maquinaria para 42 
habilitar varias vías para dar acceso a ciertos turistas, emergencia tratando de mantener la calma. 43 
Esperemos terminar estas dificultades a nivel nacional.   Por unanimidad mediante Resolución 44 
Nro. 0105-C-GADMCG-2022, RESUELVE: Dar por conocido el informe semanal de 45 
actividades del señor Delfín Quishpe Apugllón alcalde del GADMCG. 4. LECTURA DE 46 
COMUNICACIONES. Alcalde Delfín Quishpe: en el presente punto se da paso al asesor general 47 
del GADMCG Ing. Lenin Silver. Ing. Lenin Silvers Asesor general del GADMCG: señor alcalde 48 
con su autorización, señores concejales me permito comunicar que bajo la disposición de la máxima 49 
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autoridad se ha trabajado las propuestas de convenio con cinco universidades a nivel de la provincia 50 
y fuera de la provincia, indicándoles además que las propuestas están actualmente siendo evaluadas 51 
por la part5e jurídica de estas instituciones, entre las cuales me permito comunicarles que son: las 52 
ESPOCH, UNACH, INSTITUTO DE MEDICINA ALTERNATIVA MISAEL ACOSTA DE 53 
RIOBAMBA, LA UNIVERSIDAD ESTATAL DE BOLÍVAR, LA UNIVERSIDAD 54 
AMAZÓNICA, Y SETI,  en la propuesta de convenio conta no solo el tema de pasantías sino el tema 55 
de trabajo en proyectos, esto le permito informales en relación a los comunicados que tenemos 56 
actualmente. Concejal Ángel Chuto: si es necesario que nos apoyen con el trabajo en los proyectos 57 
por ende los convenios. Concejal Dr. José Sayay: al respecto quisiera sugerir que los convenios sean 58 
suscritos de acuerdo a la competencia del Gad Municipal, y sean firmados el 1 de agosto 2022, además 59 
a través de la gestión del señor alcalde, estábamos por firmar un convenio con el ministerio de 60 
educación sobre ciertos mantenimientos de instituciones educativas del cantón Guamote también a 61 
esto quisiera que se dé el seguimiento respectivo. Ing. Lenin Silvers Asesor general del GADMCG: 62 
con el permiso del señor alcalde me permito comentarle que el tema de vinculación está dirigido 63 
desde el base técnico legal desde nuestras competencias, en capacitar y fomentar el desarrollo de 64 
capacidades, en relación a economía popular y solidaria. Etc. Concejal Alberto Mishque: sobre el 65 
presente punto, lo único que solicito que los convenios tienen que ser de acuerdo a la realidad del 66 
cantón, ejecutable, viable ya que a veces se firma muchos convenios, pero a lo largo no existen los 67 
resultados esperados hasta aquí mi sugerencia. Concejal Manuel Yuquilema: un saludo cordial, 68 
agradeciendo la gestión del señor asesor general por la suscripción de los convenios, lo que quisiera 69 
sugerir que se den cumplimiento y ejecución los convenios que actualmente se están gestionando y 70 
se firme el 1 de agosto, sigamos trabajado. 5. ASUNTOS VARIOS. Alcalde Delfín Quishpe: en el 71 
presente punto señores concejales esperamos la colaboración de cada uno de los señores concejales, 72 
es lamentable la situación por la que estamos pasando, a sido muy difícil, en la administración, así 73 
como social, político, avance de proyectos, mas bien dejo abierto el foro señores concejales. Concejal 74 
Alberto Mishque: como luchadores sociales, hemos nacido de las luchas y somos gente del campo, 75 
en Guamote somos mayor gente indígena, y en calidad de autoridades nos han exigido, a Guamote 76 
no he podido ir ya que dos días me toco caminar, en la administración hemos tenido pérdidas, pero 77 
ya depende de los técnicos en como se va recuperar, los mismos que tienen que trabajar con eficiencia, 78 
y eficacia, tenemos que sentarnos y conversar con todos,  con la parte ejecutiva y técnica con todos 79 
los trabajadores para ver las acciones que se tomen para obtener mas resultados, por esto he estado 80 
preocupado por que se ve en Guamote en ves de encabezar el parlamento y las organizaciones se ha 81 
apoderado los políticos esta es mi observación.  Concejal Manuel Yuquilema: de mi parte todos 82 
estamos viviendo esta situación a nivel nacional, hasta la presente fecha hemos estado presentes, y 83 
asumiendo los planteamientos del pueblo, he observado la diferencias en cada territorio, con acuerdos 84 
que no están siendo respetados, en cuento a mi territorio Vélez, hemos decidido que el parlamento 85 
nos ayude a coordinar los combustibles ya que la gente tiene que  bajar desde las comunidades, 86 
esperemos hasta el día de hoy ojala solucionen estos inconvenientes. Concejal Dr. José Sayay: 87 
agradecer al señor alcalde y a las demás autoridades es verdad que en estos días del paro han hecho 88 
todo lo posible de sumar en los diferentes sectores, agradecer por la predisposición de nuestro 89 
compañero Segundo Guashpa que se encuentra en la cuidad de Quito en representación de esta 90 
administración, también quisiera aclarar que nosotros como servidores públicos estar directamente 91 
en el paro no es posible para esto esta el parlamento indígena y demás organizaciones, pero si de 92 
pronto solicitan alguna ayuda estamos predispuestos en colaborar, también se solicito haber que si 93 
existe la posibilidad de realizar una colaboración del personal, y que dicho presupuesto sea utilizado 94 
de la mejor manera, por ende hemos hecho todo lo que esta a nuestro alcance, en este sentido aclaro 95 
que si podemos participar, pero no al 100%, esto tiene que ser justificado por el parlamento así mismo 96 
la cooperación que se realizó, por otro lado, estos 15 días no podemos culpar a nadie que estamos 97 
atrasados, ya que esta paralización es a nivel nacional, tengo entendido que por medio de resoluciones 98 
se va trabajar por teletrabajo mismo que tienen que ser justificados con los respectivos informes 99 
técnicos, obviamente habrá funcionarios que no puedan cumplir con el teletrabajo como por ejemplo 100 
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los choferes, pero eso debe coordinar la dirección administrativa, seria bueno que los técnicos sigan 101 
trabajando en los proyectos en este momento que hay tiempo.  Como municipio no podemos abrir las 102 
puertas para no exponer a los funcionarios. Concejal Ángel Chuto: esta situación es a nivel nacional, 103 
quiero acotar sobre tres puntos, sobre el combustible las comunidades, parroquias no van a dejar 104 
pasar, ya que la lucha es de todos, además nosotros no podemos abandonar las oficinas por el mismo 105 
de politiqueros y infiltrados, mas bien de nuestra queremos agradecer al señor vicealcalde que nos 106 
esta representado en Quito, esta situación no es para culpar a nadie, si hemos estado colaborando en 107 
lo posible y que todas las actividades planificadas sean cumplidas. Vicealcalde Segundo Guashpa: 108 
buenos días señor alcalde, señores concejales hemos gestionado para que el parlamento indígena 109 
popular del cantón Guamote, este directamente dentro de la CONAI, ahorita a las 9 de la mañana ya 110 
entro el presidente del parlamento a la reunión con 5 poderes del estado, fuerza señores concejales, 111 
con la voluntad de Dios estamos luchando por el pueblo, demos el seguimiento a los hermanos 112 
funcionarios, Alcalde Delfín Quishpe: gracias señor vicealcalde como estamos con la comida ropa 113 
y demás cosas de aseo. Vicealcalde Segundo Guashpa: siguen llegando la gente, pero otros están 114 
haciendo relevo, nosotros estamos en la universidad central, gracias a los señores concejales quienes 115 
coordinaron los kits de pastillas y demás implementos, aquí está más enfermedad como la gripe y de 116 
la garganta por tantos gases que están votando. Concejal Manuel Yuquilema: mi pregunta es si sabe 117 
algo de como se va dar en la asamblea nacional talvez existe alguna coordinación o solamente van a 118 
asistir a la reunión con los 5 poderes del estrado, ya que la gente está a la expectativa. Vicealcalde 119 
Segundo Guashpa:  la asamblea es otra instancia ellos siguen en la sesión, posiblemente van a ir a 120 
la votación talvez el día viernes, nosotros estamos luchando por los diez puntos gracias a Dios hemos 121 
tenidos reuniones, es un orgullo por que el parlamento está presente en la reunión. Concejal Dr. José 122 
Sayay: respecto a la pregunta del compañero concejal Manuel, el tema de la asamblea es otra 123 
situación, otra instancia, no tiene que ver nada con las reuniones que se esta realizando el día de hoy, 124 
la asamblea continuara con el proceso, tal como explico el vicealcalde la lucha es por los diez puntos  125 
Con el gobierno actual o con el gobierno que venga en caso de que se dé la votación favorable.  126 
Concejal Manuel Yuquilema: es importante explicar de esta manera al territorio, y aclarar todas 127 
estas situaciones. Realicemos de la mejor manera para que la gente no este criticando a la 128 
administración. Alcalde Delfín Quishpe: gracias señores concejales. En las próximas reuniones 129 
tratemos sobre el programa de conmemoración de Guamote, estamos pendientes de los diseños. 130 
Después de esta calamidad tenemos que seguir dando respaldos turísticos y demás. Concejal Alberto 131 
Mishque: felicitar al señor vicealcalde sabemos que la lucha es fuerte, las autoridades tenemos que 132 
estar claro para poder explicar a la ciudadanía, tengo entendido que la asamblea tiene 72 horas para 133 
tomar las decisiones en el pleno, pero se sabe que no existen los votos suficientes y la asamblea 134 
responderá al pueblo. En calidad de autoridades no podemos hacer muchas cosas podemos colaborar 135 
apoyar, pero mayor mente tiene la potestad el parlamento indígena, es verdad que, si nos falta 136 
gasolina, esperemos resistamos, sabemos que la reunión con los 5 poderes del estado es muy aparte 137 
esperemos que funcionen y exista respuestas. Concejal Dr. José Sayay: según la ley dice que a partir 138 
de que terminan el debate tienen que demorarse 72 horas para la votación, esto es mas o menos hasta 139 
el día vienes.  Vicealcalde Segundo Guashpa: el pueblo continuara en la resistencia mas o menos 140 
hasta el día viernes. Alcalde Delfín Quishpe: de mi parte preocupado por la situación en Guamote, 141 
he estado colaborando en lo posible, es lamentable cuando no existe paso, comida ni gasolina, hay 142 
que reconocer el esfuerzo que están realizando nuestros hermanos en la cuidad de Quito, sabemos 143 
que este gobierno va ceder ya que es de derecha. Desde este punto esperamos que se mejore la 144 
situación desde el gobierno central, hemos hecho al alcance de nuestras manos, estamos cocientes en 145 
calidad de autoridades de todo lo que está pasando, desear el éxito a cada uno de ustedes señores 146 
concejales gracias señores concejales señora secretaria contiene con el siguiente orden del día. 6. 147 
CLAUSURA. Una vez que se ha agotado el orden del día el Señor alcalde Delfín Quishpe Apugllón, 148 
clausura la Sesión ordinaria del 28 de junio del año 2022, siendo las 09h45 minutos, para constancia 149 
firman la presente Acta junto a la secretaria que Certifica. -   150 
 151 
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Abg. Marlene Caín Ortiz                     Delfín Quishpe Apugllón 155 
SECRETARIA DE CONCEJO        ALCALDE DEL GAD- 156 

DEL GAD-GUAMOTE                                                               GUAMOTE   157 


